

Protokoll Elternratssitzung vom 30.1.19 in Pfaffhausen	
Leitung	B. Roth
Protokoll	B. Imbach
Anwesend	<u>Vorstand:</u> Brigitte Roth, Barbara Imbach, Daniele Caponio, St. Sigg <u>Delegierte:</u> A. Waespi, M. Grogg, K. Arigoni, S. von Orelli, K. Singer, K. Schumm, S. Wewerka, L. Chelli, S. Bosshard, M. Fleckenstein, A. Pellerau, J. Schwarz, J-P. Kuhn, N. Kupferschmid. S. Plenio <u>Schule:</u> A. Gloor, V. Casanova
Informationen von Präsidium und Vorstand	
<ul style="list-style-type: none"> • Rücktritt von Daniele, ein Nachfolger/Nachfolgerin vorzugsweise aus Benglen wird gesucht. Bitte bei Interesse bei Brigitte melden. • Elterngruppe Buechwis 2 (Sek.) sucht dringend neue Mitglieder. Aktuell macht dies Sandra Nagel alleine, möchte dies aber nicht mehr. • Neue Homepage ist aktuell, ist super geworden • Weiterleiten der Infos per E-Mail über die Delegierten klappt oft nicht. Bitte unbedingt weiterleiten, sonst bekommen die Eltern der Klassen die Infos nicht. 	
Projekte	
Elternvortrag: Der letzte Vortrag „Kraft des Widerstandes nutzen“, haben ca 30 Personen besucht. Die Eltern haben sich aktiv beteiligt, da sie vom Widerstand ihrer Kinder selber betroffen waren/sind. Die Frage stellt sich im Anschluss des Vortrags, ob ein Gruppen-Elternaustausch zu Erziehungsthemen ca 4x pro Jahr ein Bedürfnis wäre. Kostenbeitrag wäre ca 20 Fr. pro Elternteil. Der Anlass könnte unter dem Dach des Elternrates laufen, dann könnte ein Raum gratis durch die Schule zur Verfügung gestellt werden. K. Arigoni bleibt an dem Projekt dran und informiert wieder.	
Kinderflohmarkt findet am Samstag 15.6.19 statt. Die Angst besteht auch an Anlässen vor der Unberechenbarkeit der bekannten psychisch kranken Frau. Sarah und Jean-Pierre führen den Anlass auch im Folgejahr durch. Pilotprojekt einer Klasse (aktuell 4. Klasse, Herr Utiger) Kuchenverkauf für einen guten Zweck. Die Kinder vom Kiga Benglen haben an diesem Datum ein Abschiedsfest und können leider nicht am Flohmi teilnehmen. Dies ist sehr schade. Ev. könnten nächstes Jahr die Daten koordiniert werden.	
Clean up day: Freitag, 13.September. Es werden 2-3 Begleitpersonen pro Klasse gesucht. Infos folgen.	
Organisation der Delegiertenwahlen im neuen Schuljahr: Die Liste mit den zuständigen Personen wird im Anhang geschickt. Herzlichen Dank an die abtretenden Delegierten Diego, Melanie und Andrea	
Thema:	
Arbeitsgruppe Finanzen: Diese Gruppe wurde in der letzten Sitzung vor der Gemeindeversammlung gegründet. Die Frage besteht ob es diese Arbeitsgruppe weiter geben sollte. Die Idee der Arbeitsgruppe wäre, dass die Gruppe unabhängig von den Finanzen bestehen bleibt. Eigentlich ist der Vorstand verantwortlich mit der Schulpflege zusammenzuarbeiten und nicht eine Arbeitsgruppe. Ev gibt es aber auch in Zukunft themaspezifische Anfragen an die Delegierten welche wieder in einer Arbeitsgruppe mit Vorstand und Schulpflege behandelt werden können.	
Sicherheit des Schulweges: An der Zürichstrasse in Pfaffhausen gab es auf einem Fussgängerstreifen mehrmals Beinaheunfälle. Sabrina Wewerka und Jean-Pierre Kuhn sind	

im Kontakt mit Ruedi Maurer (Departement Bevölkerung und Sicherheit). Ziel ist es, dass die Fussgängerstreifen und somit der Schulweg sicherer gestaltet wird. Dies könnte mit einer einfachen Beschilderung wie es in anderen Gemeinden üblich ist erfolgen. Da es eine Kantonsstrasse ist, kann eine Temporeduktion nicht erreicht werden. Ebenfalls ein unsicherer Übergang über die Witikonstrasse.

Es gab einen Vorfall mit einer psychisch auffälligen Anwohnerin in Pfaffhausen. Diese Frau wurde auf dem Schulweg von Kindern provoziert und hat dann die Kinder mit einem Sackmesser bedroht. Sie war in der Vergangenheit schon oft aggressiv und gewalttätig, dies jedoch jeweils nur gegenüber Familienmitgliedern oder Personen welche eingreifen wollten. B. Roth hat mit der Jugendpolizei (Ruedi Honegger) Kontakt aufgenommen. Wenn Eltern Fragen/Sorgen haben, kann man sich jederzeit bei ihm melden. Am besten besprechen die Eltern die Situation mit den Kindern. Die Frau sollte ignoriert werden. Es gibt eine gute Broschüre mit guten Tipps „Ihr Kind, allein unterwegs-So schützen Sie es trotzdem“.

<https://www.skppsc.ch/de/wp-content/uploads/sites/2/2016/12/ihrkindalleineunterwegs.pdf>

Die Schulleitung war bereits am Morgen vor Ort und sie beobachtete, wie die Kinder die Frau provoziert hatten. Die Frau sass auf einer Bank. Daraufhin hat die Schulleitung sofort die Polizei informiert. Die Schule hat bewusst die Eltern nicht informiert, dies in Absprache mit der Polizei und der Geschäftsleitung.

Der Vorstand des Elternrates hat diesbezüglich eine andere Meinung. Ein Informationsschreiben hätte den Gerüchten und Ängsten entgegengewirkt.

Aktuell suche die Frau Kontakt zu Kindern, sie wurde auch schon während der Pausenzeit auf dem Schulareal gesichtet, ev handelt es sich dabei aber um eine Verwechslung. Ihr wurde auf Ende September die Wohnung gekündigt.

Die Delegierten sehen mehrheitlich eine Gefahr für ihre Kinder und sind mit der Nichtinformation ebenfalls nicht einverstanden.

Die Schulleitung nimmt daraufhin nochmals Kontakt auf mit der Polizei auf und die Pausenaufsicht wird per sofort erhöht. Die Sicherheit der Schülerinnen und Schüler ist der Schule sehr wichtig.

Falls die Schule nicht bereit ist, die Eltern zu informieren, wird der Vorstand des Elternrats die Eltern per E-Mail informieren. Eine Absprache zwischen der Schulleitung und Brigitte Roth findet am Folgetag nach der Sitzung mit der Geschäftsleitung statt.

Das Interesse besteht, dass Ruedi Honegger (Polizei) an eine Elternratssitzung teilnimmt um über die Sicherheit auf dem Schulweg zu informieren.

Informationen von der Schulleitung

- Das Budget wurde an der Gemeindeversammlung im November gekürzt. Deshalb muss weiterhin gespart werden.
- Annette Gloor ist für die Primarschule in Benglen (20%) und die Sekundarschule (80%) zuständig, da es immer noch keine neue Schulleitung in Buechwis 2 gibt. Bis jetzt wurde niemand neues angestellt, da die Bewerber nicht gepasst haben. Ruth Hedinger ist für Bommern zuständig. Die Schulleitung wird durch eine administrative Hilfe unterstützt.
- Swisscom war in der 2. und 5. Klasse um über den Umgang mit Medien zu unterrichten. Dies war sehr gut und viel günstiger als zischtig.ch.
- Eltern sind mit der Lehrerin oft nicht zufrieden, wenn ihr Kind nicht die Begabtenförderung besuchen kann. Die Schulleitung hat die Förderung schon für viel mehr Schüler geöffnet. Sie entscheidet, wer in die Förderung gehen kann. Dies betrifft auch DAZ, IF, Logo
- Die Schulpflege versucht auf der Homepage unter News laufend zu informieren.

Frage einer Delegierten: Wird jetzt ein neuer Schulbus gekauft, nach dem Beschluss an der Gemeindeversammlung? Abklärungen sind am laufen. Es ist nicht ganz einfach, da ein kleiner Bus max. 20 Schüler transportieren kann und die Klassen teilweise grösser sind.

Varia	Pfaffhauser Sommerfest 29.6.19. Es braucht dringend noch Helfer. Bitte melden.
--------------	--

Nächste Sitzung Traktanden	2.10.19 um 19.00 Uhr in Bommern
---------------------------------------	---------------------------------